

RIX DE L'ABONNEMENT : Roubaix-Tourcoing, Trois mois, 13 fr. 50. — Six mois, 26 fr. — Un an 50 francs. — Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne : Trois mois, 15 francs. — Les Départements et l'Étranger, les frais de poste en sus. Le prix des abonnements est payable d'avance. Tout abonnement continue jusqu'à réception d'un avis contraire.

BUREAUX : A ROUBAIX, RUE NEUVE, 17. — A TOURCOING, RUE DES POUTRAINS, 42
Directeur : ALFRED REBOUX
AGENCE SPÉCIALE A PARIS, Rue Notre-Dame-des-Victoires,

ABONNEMENTS ET ANNONCES : Rue Neuve, 17, à Roubaix. — A Lille, rue du Curb-Saint-Jenne, 9 bis. — A Paris, chez MM. HAVAS, LAFITTE et Co, place de la Bourse et rue Notre-Dame-des-Victoires, 28. — A Bruxelles, à l'Office de Publicité.

ROUBAIX, LE 31 JANVIER 1890

LE COMPROMIS TCHÈQUE-ALLEMAND

Nous avons déjà annoncé que la Conférence entre les représentants du parti tchèque et du parti allemand a abouti à une entente complète. La publication des protocoles a eu lieu hier. Le conseil scolaire de la Bohême se composera d'une section allemande et d'une section tchèque.

Une nouvelle Chambre de commerce sera établie dans la Bohême orientale. Les districts judiciaires comprendront, autant que possible, seulement les communes d'une même nationalité.

Les districts politiques devront être délimités suivant la nationalité de leurs habitants. Quinze des quarante et un conseillers composant le tribunal supérieur de Prague, seront dispensés de connaître la langue tchèque.

L'ordonnance relative aux langues sera soumise à la révision. Le règlement électoral de la Diète bohème sera revu en s'inspirant du principe d'égalité de deux nations. Les députés à la Diète formeront trois corps : un allemand, un tchèque et un des grands propriétaires.

Tout corps aura le droit de vote pour certaines questions déterminées. Les Allemands s'obligent à renoncer dans la Diète. Le compromis sera obligatoire pour toutes les parties intéressées et pour le gouvernement desquelles il aura été accepté par les partis politiques tchèques et allemands.

On ne le sait que trop : la lutte des nationalités avait le caractère le plus aigu en Bohême. L'antagonisme entre Tchèques et Allemands ne date pas d'hier, il s'est manifesté violemment au temps de guerres des Hussites et pendant la guerre de Trente ans, longtemps il a couru sous la cendre pour éclater à la première occasion.

Pourtant, un certain apaisement s'était produit, mais depuis l'établissement du régime dualiste, l'antagonisme national est allé en croissant de jour en jour. On a vu les Tchèques s'abstenir de participer aux délibérations du Parlement, on a vu les députés allemands désertier la salle de la Diète de Prague.

A tour de rôle, et ce qui plus est, simultanément, Allemands et Tchèques se sentaient opprimés les uns par les autres. On aurait tort pourtant de considérer la question de race et de langue comme la seule base de ce groupement. Parmi les chefs mêmes du parti tchèque on rencontre les noms les plus illustres de la vieille noblesse historique d'Allemagne, comme les Schoenborn, le Schwarzenberg, et autres. Toutefois la question de langue est celle qui envenime la lutte et qui la rend permanente et générale.

L'action directe de l'Empereur s'est vivement faite sentir, et de part et d'autre, on s'est montré conciliant. Les Tchèques ont fait un grand nombre de concessions dont il faut relever celles concernant les écoles et la constitution d'un Sénat allemand auprès de la Cour suprême de Prague. En ce qui concerne l'emploi des langues, on a adopté le principe de la délimitation régionale.

Les Allemands ont consenti à la création d'une nouvelle chambre de commerce tchèque. Enfin, on a décidé d'établir des curies nationales dans la Diète de Bohême et de concéder à chaque curie le droit de se faire représenter dans la députatiou permanente et de faire usage du « veto » dans les questions d'un caractère national.

Ces curies nationales assurent maintenant de l'accord obtenu et ont une importance capitale sous ce rapport. Toutefois, il ne faut rien exagérer : ce compromis n'est pas encore la pacification complète et définitive, c'est une trêve, un armistice bien plus qu'une paix véritable.

ENCORE UNE INVALIDATION

La Chambre a examiné jeudi l'élection de M. Loreau, après enquête, et l'a naturellement invalidée. Le rapport était d'ailleurs un véritable réqui-

siroire écrit avec passion par M. de Lanessan. Cependant, d'après cet acte d'accusation même, on reconnaît que l'enquête n'a point réellement aggravé la situation de M. Loreau depuis le jour où les conclusions du bureau, qui voulaient l'invalidation, ont été repoussées par la Chambre.

On voit même s'évanouir ou se réduire, pour ainsi dire, à rien, certains faits qui avaient paru faire l'impression la plus défavorable, lors de la première discussion. Le procès en diffamation dont on avait fait tant de bruit a abouti enfin, devant la Cour d'Orléans à une condamnation à 1 fr. d'amende avec la constatation de l'arrêt que M. Loreau avait été provoqué par les « attaques et les injures » dont il était poursuivi par son concurrent.

Et pour apprécier la valeur des griefs nouveaux qui sont constatés dans le rapport comme résultant de l'enquête, il faut se rendre compte de la manière dont ils ont été recueillis et de la nature des preuves apportées à l'appui. Ce sont, nous le répétons, les dépositions à charge que l'on met en évidence, en même temps avec soi les témoignages contraires. Et si l'on veut saisir sur le fait le procès d'instruction du rapporteur, il suffit de lire le passage du rapport où, après avoir amplement conté les faits d'intimidation ou de corruption imputés à un agent de M. Loreau, M. de Lanessan reconnaît que l'auteur prétendu de ces manœuvres coupables a été acquitté par le tribunal de Gien, ce qui ne l'empêche pas de tenir ces délits comme établis ; ce qui n'a pas empêché non plus la Chambre d'invalider M. Loreau.

LE DISCOURS DE M. MÉLINE

À la commission des douanes

Paris, 30 janvier. — En prenant possession du fauteuil de la présidence de la Commission des douanes, M. Méline a prononcé le discours suivant : « Je suis profondément touché du très grand honneur que vous m'avez fait en m'appelant à la présidence de cette grande commission qui comprend tant de hautes personnalités, des hommes d'une compétence si étendue et qui est appelée à trancher des questions si importantes pour nos intérêts nationaux. Je suis plus touché encore de l'unanimité de votre confiance. »

« Nous le réitérons, je n'ai pas besoin de vous assurer de ma scrupuleuse impartialité tant elle me sera facile. Les problèmes que nous avons à étudier ensemble ne sont ni difficiles, ni complexes, ils se présentent sous des aspects si directs que nous pouvons nous en saisir sans nous laisser troubler par des considérations étrangères. Nous nous sommes réunis dans ce lieu pour discuter les questions que nous aurons à résoudre. »

« Nous les écouterons d'autant plus volontiers que, si la majorité apporte ici des convictions profondes, nous pourrions nous en servir pour nous appuyer sur elle et qu'elle répète tout esprit de secte. C'est à la lumière des faits et de l'expérience seulement que nous examinerons toutes les solutions qui nous sont proposées. »

« Personne de nous n'entend dépasser la mesure de ce qui est nécessaire pour la défense du travail national. Nous ne réclamons pour nos producteurs ni privilège, ni prohibition ; nous n'avons pas d'autre ambition que de leur permettre de lutter à armes égales avec leurs concurrents étrangers en leur accordant la composition des douanes la plus favorable qui pèse sur eux et des désavantages dont ils ne sont pas privés. »

« La seule chose que nous ne puissions pas faire pour elles, c'est de leur sacrifier. C'est en 1890, notre marché intérieur, que nous avons le plus grand intérêt à défendre. C'est la France et la seule que nous soyons toujours sûrs de garder, qui nous arrive. Nous avons été envoyés ici pour la sauvegarder et nous faisons tous nos efforts pour que ce soit le travail et la paix de nos ouvriers et de nos agriculteurs que nous défendons. »

« Pour répondre à leur désir, je vous réponde à votre pensée en proposant, Messieurs, de nous mettre tout de suite à l'œuvre. »

« Notre tâche est considérable et pressante ; elle exige de nous beaucoup d'efforts et une grande somme de travail ; ce qui nous soutiendra dans son accomplissement, c'est la pensée que nous travaillons pour la France et pour la République. »

L'AFFAIRE GOUFFÉ

Interrogatoire de Remy Launé

Paris, 30 janvier. — M. Doppier, juge d'instruction, a interrogé de nouveau ce matin Remy Launé, dont la complicité à l'assassinat de l'huissier Gouffé ne fait plus aucun doute. La dernière version de Gabrielle Bompard ne semble pas être la dernière.

« On sattend, dit la France, à de nouvelles révélations dans lesquelles elle fera connaître la part que Remy Launé a prise dans cette affaire, car il est établi qu'il connaissait les relations qui existaient entre lui et Eyrard. »

« Contrairement à ce qu'affirment plusieurs journaux, M. Fernand Crémieux, avocat, ancien député du Gard, n'est nullement chargé de défendre Remy Launé. »

Gabrielle Bompard

Gabrielle n'a pas été interrogée ce matin par M. Doppier. On croit qu'elle quittera Paris dans la soirée avec l'inspecteur Soudais et deux agents de la sûreté.

Gabrielle Bompard a encore écrit à son défenseur, M. Henri Robert, qu'elle avait écrit par la confiance en lui et qu'elle désirait avoir une troisième conférence avec lui dans le cabinet du juge d'instruction.

Mais le défenseur ne pourra revoir sa cliente qu'après le voyage de Lyon.

Le voyage de Lyon

Maintenant, dit le Paris, toute l'attention va se porter du côté des opérations judiciaires qui auront lieu à Lyon et dans le trajet de cette ville à Millery.

Déjà le parquet et un juge d'instruction de Lyon ont été mis à la disposition de M. Doppier, dont le départ est imminent. Le National assure que rien n'est encore décidé concernant la date du voyage de M. Doppier à Lyon.

Le magistrat ne partira probablement pas pour cette ville avant samedi prochain.

Michel Eyrard

Tous les efforts de la justice tendent actuellement à retrouver Eyrard. Si de nouveaux renseignements viennent s'ajouter à la dépêche de Montréal, reçue avant-hier par le ministre des affaires étrangères, lui annonçant que les traces d'Eyrard étaient retrouvées qu'il se pourrait qu'il fût en France, les agents de la sûreté, Houllier et Soudais, partiront pour le Canada.

M. Garanger a été de nouveau entendu aujourd'hui par le juge d'instruction et d'après certains renseignements très précis qu'il aurait fournis à ce magistrat, la retraite d'Eyrard pourrait être connue très prochainement.

M. Garanger a fourni ce matin au service de la sûreté de nouveaux renseignements sur Eyrard et a donné le signalement de celui-ci aussi exactement que possible.

« Sa physionomie diffère absolument des signalements et des portraits de lui qu'on possédait jusqu'à présent. »

« Un fait inédit : Eyrard a commis à Buenos-Ayres un grand nombre d'escroqueries, mais une autre affaire qui l'a tout de suite très haut placé dans le monde qu'il a quitté, est celle d'un banquier du pays, avec une lettre de Napoléon III qui résidait à ce moment à Chislehurst. »

« L'ex-empereur a autorisé au banquier, veut contracter un emprunt par mon entremise ; c'est une affaire sûre qui vous procurera un large profit. »

« Le banquier prit la lettre et remit des fonds comme avance à Eyrard ; mais il fut la preuve de faire examiner par deux experts l'autographe de Napoléon III, lequel fut reconnu faux. »

Mais Eyrard avait pris le premier paquebot en partance.

LE DROIT SUR LA LAINE

ET L'INDUSTRIE DE REIMS

Un journal de Reims, l'Indépendant Rémois a fait allusion à la protestation de l'Union des Filateurs de Laines, que nous avons publié. Voici en quels termes s'exprime notre confrère Rémois :

« L'Union des filateurs de laines de Roubaix-Tourcoing vient de tenir une réunion générale où ont été discutés et approuvés les termes d'un rapport adressé à M. Méline. Il s'agit du droit dont il est question de frapper la laine brute à son entrée en France. »

« Cette question est aussi vitale pour l'industrie française qu'elle l'est pour celle du Nord. Nous disons plus, les arguments que fait valoir l'Union des filateurs acquièrent une force bien plus grande appliqués à la fabrique de Reims et à son cirque, parce que dans notre centre industriel, on emploie et on manutentionne surtout les laines fines. »

« Le mémoire étudie la question in-extenso, et va droit au canon : « Les promoteurs de l'établissement d'un droit de douane ont, comme objectif, une protection efficace de l'agriculture française ; il s'agirait donc d'y avoir ici un antagonisme de fait. »

« Or, quant à nous, nous posons en principe que l'imposition des laines exotiques serait préjudiciable, au dernier chef, pour l'industrie nationale, et sans profit aucun pour l'élevage français. »

« La question étant ainsi posée, le mémoire l'examine loyalement, pratiquement, sans fau-fuyants, au double point de vue des intérêts agricoles et industriels. »

« Le mémoire dit sur ce document pas à pas, il est pour nous d'un intérêt capital, et les déductions qui en découlent ne pourraient être ni plus probantes, ni mieux présentées. »

« Les traités de commerce. — Au début de ce mémoire, nous avons, dans le numéro du 15 janvier, avec une impartialité qui n'était pas sans mérite, exposé selon les vues de l'Association de l'industrie française (notre adversaire), les arguments qui, d'après elle, militent en faveur du rétablissement complet des tarifs. »

« L'Association de l'industrie française fait bon marché des traités de 1860 et de 1881. « Si on en excepte, dit-elle, les vins et un petit nombre de produits, nous n'avons pu obtenir que des avantages peu sérieux qui n'ont pas d'effets appréciables sur le développement de nos exportations, comme on peut s'en convaincre en comparant les chiffres de l'exportation de nos principaux articles. »

« C'est admettre un gros progrès en peu de mots. « Nous sommes en présence de la situation où les choses se passent au jour d'hui, et ce que nous voyons conclut d'autre façon. »

« Il est évident que l'industrie lainière, ici comme à Roubaix, a été privilégiée par le grand mouvement économique qui s'est produit à la suite des traités de commerce ; on sait quel puissant essor elle a pris depuis 1860. Ces résultats n'ont pas

seulement profité à ces villes ; ils ont aussi, dans une large mesure, contribué à maintenir dans une situation satisfaisante le bilan de la France. »

« Et cette industrie qui repose sur le présent et l'avenir de Reims et de la région, serait, comme il ressortira de ce qui va suivre, mise à mal par le droit projeté d'une taxe douanière sur la matière première importée. »

« LES EFFETS DE LA TAXE. — Depuis l'année terrible, l'Allemagne nous fait une concurrence redoutable. Elle s'est lancée dans l'industrie à la suite de notre défaite. Les capitaux ne lui manquent pas. Elle nous a emprunté et a fait construire les machines les plus perfectionnées. Grâce au bon marché de la main d'œuvre, à la facilité de se procurer le charbon à peu de frais, grâce au bassin de la Ruhr mettait à sa portée, elle a lutté avec des armes puissantes pour le prix de revient de sa production. »

« Nos industriels intelligents ont cherché à parer le coup. Ils ont été puiser à la source même les matières dont ils avaient besoin. »

« Les importations directes des laines de la Plata et de l'Australie, permettaient d'économiser des frais d'intermédiaires et d'entreposage ; c'est pourquoi, à partir de 1875, nous voyons toutes nos maisons principales de négoce fonder des comptoirs dans ces deux pays. Grâce à une somme énorme de travail et d'activité, à la hardiesse dangereuse mais raisonnée de nos concurrents, nous nous sommes avec l'Allemagne, nous avons réussi à nous tenir debout devant la concurrence étrangère. »

« En important directement, on économise de 3 à 4 0/0. Notre ingéniosité industrielle fournit l'appoint, dédouble les forces. Nous pourrions dire : « Mais, si on applique un droit d'entrée sur notre matière brute de 0,50 au kilogramme, ce qui est le taux minimum proposé, nous serons dans une situation absolument inférieure. Ce droit équivaldrait à 10 0/0 sur les qualités supérieures, à 50 0/0 sur les qualités inférieures. Le combat des laines devient trop inégal, il faut amener notre pavillon. »

« Est-ce ce résultat que l'on recherche ? « Il faut remarquer que nous n'employons que des laines fines, la fabrication anglaise n'est pas outillée pour cet emploi. Nous ne faisons pas concurrence pour ses tissus et, comme ses colonies ont aussi besoin de nos étoffes légères, elle nous les achète. »

« Ici se place une remarque sur laquelle on n'a pas insisté. À part l'Angleterre, l'Allemagne et la France sont les seuls producteurs de laines. En effet, l'Allemagne lance dans la colonisation et devient un sujet de méfiance pour l'Angleterre. »

« Tant que nous pourrions concurrencer les prix des industriels allemands, les Anglais donneront la préférence à notre marché ; mais si les Teutons produisent à prix inférieur, l'Angleterre est trop pratique pour introduire la sentimentalité dans les affaires, nos meilleurs clients s'approvisionneront en Allemagne. »

« Aussi, voyez avec quel flair économique Bismarck a pénétré la situation. Dans ses traités avec nous, il a élevé les prix d'entrée des tissus à un taux presque prohibitif, mais l'entrée des fils et des peignés fins, aussi douce que possible. Il les considère comme matière première de ses métiers à tisser, et le bon marché de la matière première comme facteur d'un prix de revient est pour lui d'un intérêt trop capital pour qu'il ne s'efforce pas de le réduire au minimum. »

« C'est en présence de cette règle économique fondamentale, reconnue par toutes les écoles, au présent de l'exemple que nous donne notre ennemi irréconciliable, que de soi-disant économistes français viendraient projeter un droit d'entrée sur les matières premières. »

« En un véritable état de crise, et le plus simple bon sens se couvre la face en voyant des gens sérieux se faire les fauteurs d'un erreur si grossière. « LES INTÉRÊTS DE L'AGRICULTURE. — Mais l'intérêt de l'agriculture ? »

« Ici nous entendons la parole à l'Union des filateurs de laines : « Il faut poser en principe que le nombre des animaux qu'un pays peut posséder, dépend uniquement de la quantité qu'il peut nourrir. »

« Or, en France, c'est là qu'il faut trouver la cause de la diminution de la population ovine, qui était encore de 30 millions de têtes en 1867 et est tombée maintenant à 22 millions ; en 1887 le bétail français comptait 22 millions ; en 1887 le mouton est un animal gloton dont le cultivateur est servi, ainsi qu'il se pratique encore en Australie et à La Plata pour amener le bétail. Depuis 1867, l'agriculture a subi des transformations ; les pâturages maigres propres aux moutons deviennent rares, et le fermier a trouvé son profit à préparer la terre pour la culture des céréales. »

« D'autres, en engraisant une notable partie de leurs moutons pour la boucherie, sacrifient la laine qui, dans ces conditions, devient mauvaise pour l'emploi de l'industrie. Il y a bien encore quelques éleveurs qui s'attachent à la reproduction ; mais ces éleveurs trouvent la rémunération de leurs peines précisément en vendant à très chers deniers leurs étalons dans les pays mêmes où nous puissions nous en passer. »

« On prétend que la diminution du nombre de nos moutons provient de la baisse de la laine. « Depuis 1869 cette diminution s'est faite progressivement et d'une façon presque régulière. Cependant dans ces vingt dernières années, nous avons eu trois périodes de hausse pour la laine, sans pour cela que la statistique ait accusé un accroissement ou même un arrêt dans la diminution de la population ovine. Et pourtant la hausse a parfois poussé les prix bien au-delà de ceux que nous aurions aujourd'hui même si nous ajoutions nous-mêmes à la laine que nous avons le besoin de la laine d'entrée qu'on veut établir. Le prix de la laine n'est donc pour rien dans la décroissance de l'élevage du mouton en France. »

« Nous désirons examiner deux questions subsidiaires : quel est l'emploi de la laine de France comparativement à celui du Brésil, continué au Brésil, laines de la France, quelle est la situation de l'industrie ? Quelle compensation sera pour l'industrie le drawback qu'on offre comme palliatif au droit d'entrée ? Nous étudions ces questions dans un prochain article. A. MATRUCZ. »

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Séance du jeudi 30 janvier 1890

Présidence de M. FLOUQUET, président

Question de M. FOUGUET sur les téléphones

M. le Président. — La parole est à M. Fouquier pour une question à M. le ministre du Commerce et de l'Industrie qu'il accepte.

M. Henri Fouquier. — J'ai déposé dernièrement au Sénat un projet de loi relatif au fonctionnement des téléphones à Paris et les conditions nouvelles, imposées aux abonnés par l'administration des postes et des télégraphes.

« L'abonnement doit désormais être contracté pour trois ans au lieu de deux ; en cas de décès, il reste à la charge de la famille. »

« L'Etat se réserve le droit d'interrompre les communications, ou de réquisitionner le téléphone d'un abonné en cas de désastre ou d'incendie. »

« Quant au mauvais fonctionnement, il est reconnu par les employés eux-mêmes. »

« Quelles mesures compte prendre M. le ministre pour porter remède à toutes ces choses ? Il est urgent, car les abonnés commencent à se décourager. (Très bien ! très bien !)

M. le Président du conseil, ministre du commerce et de l'industrie. — Je reconnais la justesse des réclamations ; il y a en effet un certain trouble dû à l'épidémie qui a eu lieu à Paris, ainsi qu'à d'autres villes, et qui a disparu. »

« L'honorable M. Coulan, au zèle duquel je tiens à rendre ici le plus éloquent hommage (oh ! oh ! sur votre banc), a étudié avec beaucoup de soin la question des appareils qui ne tardera pas à être appliquée, et toute l'administration s'est décidée à donner son concours à toutes les améliorations qu'il comporte. »

LES MARCHÉS A TERME

BULLETIN DU JOUR

ROUBAIX-TOURCOING. — Les cours ont de nouveau fléchi surtout sur les mois rapprochés qui perdent cinq centimes.

On enregistre : Caisse de liquidation de Roubaix-Tourcoing, contrat n° 1 : sur mars 5.000 k. à 6,05, 5.000 à 6 fr. ; sur avril 10.000, à 6,05, 5.000 à 6 fr. ; sur mai 5.000 à 6 fr. ; sur juin 10.000 à 6 fr. ; sur juillet 5.000 k. à 6 fr. ; sur septembre 10.000 k. à 6,00, 5.000 à 5,97 1/2 ; sur octobre 10.000 k. à 6,00, 5.000 à 5,97 1/2 ; sur novembre 10.000 k. à 6,00 ; sur décembre 25.000 k. à 6,00 ; ensemble 105.000 k.

Contrat n° 2 : sur février, 5.000 k. à 5,95 ; sur mars 5.000 à 5,92 1/2, 5.000 à 5,90 ; ensemble 15.000 k.

Total de la journée : 120.000 k.

La tendance du marché est faible. Les opérations en janvier ont porté sur 2.395.000 k. du type 1^{er}, 170.000 k. du type 2, et 5.000 k. du type supra, au total 2.570.000 kilos.

ANVERS. — La faiblesse se fait sentir aujourd'hui et atteint toutes les mois en peignés allemands.

On a traité : 10.000 kil. sur février, 10.000 sur mars, 10.000 sur avril, 15.000 sur mai, 20.000 sur août, 20.000 sur septembre, 25.000 sur octobre, 15.000 sur novembre ; ensemble, 115.000 kil. de peignés allemands.

LE HAVRE. — Tous les mois baissent de cinquante centimes. Le marché est calme. Les vendeurs sont assez rares, surtout sur les mois rapprochés.

REIMS. — Le marché est calme. On a traité 8.000 kil.

BOURSE DE PARIS

du jeudi 31 janvier (par voie télégraphique et par fil spécial)

Table of stock market data for Paris, including sections for Fonds d'État, Sociétés de crédit, Chemins de fer, Valeurs diverses, and Mines.

COURS DE CLOTURE AU COMPTANT

Table of closing market prices for various commodities and securities.

BOURSE DE LILLE

du jeudi 31 janvier PAR FIL TÉLÉPHONIQUE SPÉCIAL

Table of stock market data for Lille, including sections for Valeurs, Charbonnages, and Actions.

DERNIÈRE HEURE

(De nos correspondants particuliers et par FIL SPÉCIAL)

Le tirage de la tombola de l'Exposition

Paris, 31 janvier. — Voici les premiers numéros gagnants de la tombola de l'Exposition. Les numéros tirés après ceux que nous donnons, gagnent des lots peu importants.

Le gros lot a été gagné par le n° 693.843, 2^e série. Ce gros lot se compose d'un paquebot de brillants d'une valeur de 200.000 fr.

Gagnent le n° 185.051, 2^e série, une grosse fleur en or et en brillants d'une valeur de 100.000 fr. Le n° 895.157, 2^e série, une statuette en ivoire de Moreau-Vauthier. (La peinture.)

Le n° 896.937, 1^{re} série, une statuette de marbre de Eugène Delacroix. Le n° 742.827, 2^e série, un billard-table, nouveau système Louis XVI.

Le n° 604.286, 2^e série, un tableau de Guillemin (La Chapelle des Marins). Le n° 987.000, 2^e série, une voiture dite « à-vis ». Le n° 948.803, 2^e série, un dessus de lit brodé sur mousseline.

Le n° 515.128, le 1^{er} série, un groupe en bronze (L'Immortalité). Le n° 574.514, le 1^{er} série, un tableau de Moutte (Le Port de Commerce). Le n° 081.022, le 1^{er} série, une statue de marbre du sculpteur Dailion, (Jeunesse de mandoline).

La grève de Lens

Lens, 31 janvier. — Nuit très mouvementée. Comme toujours les grévistes ont circulé aux abords des fosses. Une arrestation a été opérée.

Un coup de revolver a été tiré par un mineur se rendant au travail à 3 h. 30, par un groupe de grévistes ; personne n'a été atteint.

Près de la moitié des ouvriers des mines travaillant aujourd'hui. Tout fait prévoir que la grève touche à sa fin.

M. Castelar au palais de la Régence

Madrid, 31 janvier. — L'événement du jour est une lettre adressée par M. Castelar à un haut fonctionnaire du Palais royal, le priant de présenter à la Reine régente ses félicitations pour le rétablissement du Roi.

Pour la première fois, nous voyons, en Espagne, le chef du parti républicain s'adresser, par l'intermédiaire d'un fonctionnaire de la Maison royale, à Sa Majesté.

M. de Bismarck dort ? M. de Bismarck a été surpris par un coup de casquette. M. Brunet a été également blessé et si grièvement que ses jours sont en danger.

La correspondance de M. de Bismarck. Un télégramme de Berlin annonce la prochaine apparition du premier volume, impatientement attendu, de la correspondance politique inédite du prince de Bismarck sur la politique économique et commerciale, le régime fiscal, les chemins de fer et les lignes de paquebot, etc.

Echauffourée dans le XIII^e arrondissement

Paris, 31 janvier. — Réunion dite contradictoire hier soir, rue Baudricourt (treizième arrondissement), organisée par M. Baudry.

A l'arrivée de M. Paulin Méry, douze ou quinze individus se sont précipités sur lui et lui ont jeté à la face des gourdins et des pierres qui l'ont sérieusement atteint.

M. Hornbostel, Duc et Mainbourg ont reçu plusieurs coups de couteau. M. Berneret a été frappé à coups de casquette.

M. Brulé a été également blessé et si grièvement que ses jours sont en danger.

On a traité : 10.000 kil. sur février, 10.000 sur mars, 10.000 sur avril, 15.000 sur mai, 20.000 sur août, 20.000 sur septembre, 25.000 sur octobre, 15.000 sur novembre ; ensemble, 115.000 kil. de peignés allemands.

LE HAVRE. — Tous les mois baissent de cinquante centimes. Le marché est calme. Les vendeurs sont assez rares, surtout sur les mois rapprochés.

REIMS. — Le marché est calme. On a traité 8.000 kil.